
牡丹区依托重大项目建设升温带动新一轮大发展

借力“东风”，打造高地核心区
——— 专访市人大代表、牡丹区区长张福龙
本报记者 景佳
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今日菏泽

市人大代表侯宪会：

整合资源

让菏泽处处有风景

本报菏泽2月11日讯 (记者 田
卉) 市政府工作报告指出，加快发
展旅游业，2012年实现旅游总收入65

亿元，增长41%。对于加快旅游业发
展的明确要求，菏泽康辉国际旅行社
总经理侯宪会称，将在业务中努力提
升菏泽旅游影响力，让菏泽从旅游客
源地变为旅游目的地。

“目前菏泽旅游业务主要是以对
外输出游客为主，菏泽旅游资源还有
很大挖掘潜力，要提升菏泽的影响
力，需要通过打组合拳来推介菏泽。”
侯宪会说。

侯宪会在介绍当前菏泽的旅
游资源时说，目前吸引游客来菏泽
的王牌主要还是牡丹，但这一旅游
资源受很多因素限制，如果让游客
到菏泽，能有景可赏，有地方可去，
必须以打造打造菏泽特色旅游目
的地为目标。

“组合包装，加大宣传力度，精心
设计线路，一年四季都有亮点来吸引
游客，让菏泽的旅游资源不再只是用
一支牡丹来撑起一个旅游市场。”在
谈及如何提升菏泽旅游影响力时，侯
宪会说：“在突出好花会综合效益和
影响力之外，充分挖掘菏泽本土历
史、文化、生态等旅游资源将对菏泽
的旅游发展整体水平有较大提升，如
郓城水浒好汉城、鄄城孙膑旅游城，
黄河旅游资源以及元沉船旅游资源
等。”

“政府工作报告中指出努力把旅
游文化业培育成新兴支柱产业，这等
于为菏泽旅游事业发展打了一针强
心剂，打造鲁苏豫皖交界地区科学发
展高地，菏泽旅游业有着许多得天独
厚的优势，旅游业是展示菏泽形象的
一个窗口，打造高地，旅游先行，作为
旅游业从业者，我们要努力为菏泽更
好更快的发展做出最大的贡献。”侯
宪会表示。

“除了资源的开发整合，加大促
销力度，我们还要精心编织旅游线
路，形成旅游产品，而旅游产品不再
只是单一的景点，要涵盖旅游景点、
风情、民俗、文化、购物等。在以后的
努力方向中，作为旅游业从业人员，
我们会把菏泽的传统工艺、工业旅游
等都纳入进来，让菏泽处处都有风
景”。

“近几年菏泽的旅游市场正在呈
现出一个膨胀化的趋势，从业人员越
来越多，旅游资源的开发也越来越
多，竞争也越来越激烈，这些现象说
明整个市场也在健康发展，我们现在
有责任将菏泽旅游资源推介出去，并
为菏泽市民提供最真诚的服务。”侯
宪会说。

>>发展县域经济 推进十大重点工程
记者：今年市政府工作报

告，把加速县域经济发展列在
了重要位置，牡丹区将如何发
展县域经济？

张福龙：如你所说，市委
市政府今年将加速发展县域
经济和加快对外开放步伐。
2012年，牡丹区以深入开展“强
化问责年”活动为总抓手，扎
实做好招商引资、大项目建

设、工业经济运行、新型城镇
化、农业现代化、发展方式转
变、和谐社会建设、民生工程
等八个方面的重要工作，强力
推进十大重点工程。

这十大重点工程是生物
医药、煤电化工、农副产品加
工、机械电子新材料、商贸物
流、文化旅游六大主导产业膨
胀发展，突出抓好新型社区及

土地综合整治、高新化工园区
基础设施与项目建设、沙土食
品工业园区规划建设、牡丹产
业园规划建设、万福河商贸物
流产业园规划建设、牡丹新城
区城市开发、行政商务区规划
建设及高新南片区、北片区、
西片区基础设施与项目建设
等十大重点工程。这是我们今
年跨越发展的关键和重点所

在。
每个工程都有很多项目，

如有在建项目，有新落地项目
等。为抓好落实，我们每个工
程，都有一个指挥部，都有一
名行政领导任指挥长，亲自在
一线抓落实。区委区政府每周
一次调度，每月一次观摩评
比，扎实做好大项目建设。

>>打造“幸福牡丹区”彰显大民生理念
记者：如您刚才所说，很多

市民都注意到，区委、区政府在
提出加速建设“富裕”、“和谐”、

“生态”、“文明”牡丹区的同时，
又着力提出“幸福”牡丹区建设，
是否意味着，在保障和改善民生
方面又有力度？

张福龙：民生是为政之
本。我们牡丹区坚持把保障改
善民生作为一切工作的出发

点和落脚点。实际上我们从去
年就提出来，财政收入的增长
重点是保民生、保工资、保发
展，把民生放到重要位置，加
大民生事业投入，让人民群众
在经济发展中得到更多实惠，
享受更多发展成果。今年将实
施十大民生工程，目的就是增
加人民群众的幸福指数。

今年将集中力量为群众

办一批实事好事，落实十大民
生工程。这十大民生包括让更
多的群众实现就业再就业；招
考教师200名，新建幼儿园25

所，新建、扩建城区学校5处；
启用牡丹人民医院病房楼，完
成何楼、马岭岗卫生院病房楼
建设，基层医疗单位实行药品
零差价销售；启动区文化中心
规划建设，全面完成乡镇综合

文化站建设；推进农村安全饮
水工程；启动区社会福利服务
中心规划建设；贯通长城路，
完成高新化工产业园5条道路
配套建设，改造农村公路80公
里；新增社会保险扩面5万人，
实现城乡居民养老保险全覆盖；
完成棚户区改造1800套、公租房
770套；确保财政供养人员月工
资，人均再增资500元以上。

▲市人大代表、菏泽康辉国
际旅行社总经理侯宪会。本报记
者 邓兴宇 摄

在2011年科学发展
进程中，牡丹区写下了
浓墨重彩的一笔。新的
一年如何实现大发展？
10日，牡丹区区委副书
记、区长张福龙在接受
记者采访时表示，以深
入开展“强化问责年”活
动为总抓手，强力推进
十大重点工程，加快打
造鲁苏豫皖交界地区科
学发展高地核心区。

>>成绩面前 更多压力和责任
记者：作为全市经济文化

的中心和重心，牡丹区发展的
每一步都备受全市上下关注，
牡丹区区委、区政府的压力相
对而言是否大一些？

张福龙：作为菏泽的市辖
行政区，牡丹区发展的每一
步，面临的每一次机遇，经历
的每一次挑战，取得的每一项

成就，市委、市政府高度关注，
各兄弟县区高度关注，全市人
民群众高度关注。对此，我们
感到无尚光荣，但更是感到压
力沉重和责任重大。特别是
2011年，新的区委、区政府领导
班子面对全区人民的新期待，
提出了进一步“强化‘四高’意
识、确保高效跨越”的总体工

作要求，紧紧围绕“一年有变
化、三年大变化、五年实现根
本性变化，三到五年整体经济
实力跨入全省第二方阵前列”
的奋斗目标，坚持工业化、城
镇 化 双 轮 驱 动 ，大 力 实 施

“1868”工程，迅速提升一区、快
速建设八园、积极培植六大产
业、全面推进八大市场建设。

经过全区上下的扎实苦
干，去年初制定的各项目标任
务全面完成。在全市科学发展
综合考核中获得第一名；在全
省140个县市区综合实力排名
中，由72位上升到65位，前移7

个位次。这些成绩的取得，对
我们来说，不仅仅是荣耀，更
多的是压力、是责任。

>>抢抓机遇 打造高地核心区
记者：今年是菏泽打造鲁

苏豫皖交界地区科学发展高
地的全面启动年，省委省政府
层面也高规格助力，牡丹区将
如何借力发展？

张福龙：这对牡丹区来

说，既是一次千载难逢的重大
历史发展机遇，也是对我们能
否抢抓机遇、加快推动高效跨
越发展的一次重要激励和检
验。我们针对省委、省政府提
出的6个方面20条政策，连续召

开区委常委会、五大班子联席
会、政府常务会议等，进行认
真学习，深入分析研究，立足
牡丹区实际，逐项对照政策措
施，把握切入点，寻找结合点，
抓住突破点，认真做好项目策

划、论证和对接，争取最大支
持。以此为动力，自加压力，调
高目标，强化措施，加快打造
鲁苏豫皖科学发展高地核心
区，加速建设富裕、和谐、生
态、文明、幸福牡丹区。

▲张福龙接受本报记者专访。 本报记者 邓兴宇 摄

>>明确目标 鼓起百姓“钱袋子”

记者：老百姓似乎更关心
“钱袋子”能否鼓起来？

张福龙：春节之前，在深
入研究省委、省政府支持打造
科学发展高地政策措施的基
础上，相继召开的区党代会、
人代会和政协会，描绘了牡丹

区今后五年经济社会发展的
宏伟蓝图，明确了2012年的经
济社会发展目标。确保2012年
完成地区生产总值195亿元，增
长19%以上；地方财政收入增
长36%；规模以上工业企业主
营业务收入确保430亿元，增长

35%以上，力争450亿元，增长
40%；城镇居民人均可支配收
入18500元，农民人均纯收入
7600元，均增长12%；干部职工
工资在去年人均增资610元的
基础上，今年再人均增资500元
以上。到2016年，实现经济总

量、产业发展、城镇规模、社会
事业、发展质量“五大跨越”，
综合经济实力在全省年均上
升3个位次，跨入全省第二方
阵前列，跃入鲁苏豫皖交界66

县区前10位，初步建成科学发
展高地核心区。
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